

---



---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ

### DEL DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1809.

---

#### *La Transfiguracion del Señor.*

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Madres Descalzas. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

#### *Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 5 h. 08' 11" y se pone à las 6 h. 51' 49"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 05' 32"

Disminuye la Equacion 06" 5" Lugar del Sol en la Ecliptica 04 S. 13.° 32' 11" Idem en la Equinocial en tiempo 09 h. 04' 01"

Es el 26 de la Luna. Sale à la 12 h. 50' mad. del 7 y se pone à las 3 h. 20' tard.

#### *Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.*

Prim. baxa à las 4 h. 44' mad. | Seg. baxa à las 5 h. 16' tarde.

Prim. alta à las 11 h. 0' mañ. | Seg. alta à las 11 h. 32' noch.

---

**N**ada mas conciso y enérgico podemos presentar à nuestros lectores à cerca de los triunfos con que se ha dignado el Todo Poderoso favorecer las armas combinadas, que la siguiente copia del Semanario Patriótico del Jueves 3 del corriente.

„En fin, la victoria ha vuelto à conducir los estandartes españoles. Los campos del Alverche han visto huir en vergonzosa y precipitada fuga esas falanges de Vándalos, que pocos meses ha amenazaban la última desolacion à nuestra amada Patria. El intruso Josef ha huido entre ellos, rodeado de los destrozos de su ejército = No ha sido esta batalla un choque parcial, ni una accion de pequeñas divisiones. Ha sido una victoria campal, como

pleta, y que tendrá uno de los lugares mas distinguidos en los anales de la milicia española. Quatro Generales franceses, célebres por las antiguas victorias que han conseguido en el resto de la Europa, guiaron al combate la flor del ejército enemigo, animado por la presencia del Rey que han jurado colocar sobre el solio español. ¡ Vanos esfuerzos! La constancia y el valor de nuestros soldados, y la intrepidez de nuestros generosos aliados, triunfaron de su furia y aniquilaron todos sus proyectos. ¡ Qué tanto debemos à estos valerosos guerreros, que han derramado su sangre por la causa de un pueblo amigo con la misma prodigalidad que si defendieran la suya propia! = Las consecuencias de esta victoria serán importantísimas. Mientras el General Cuesta les acometa en el punto donde se han retirado, Venegas, que ya tiene su cuartel general en Aranjuez y ha pedido víveres en Valdemoro, marchará sobre Madrid, y quizá les quitará hasta la esperanza de escaparse”

En el mismo Semanario se hace mencion del Boletín 24.º del ejército francés de Alemania que con los 25.º y 26.º hemos recibido de Inglaterra: insertaremos lo que relativamente al primero teníamos dispuesto, y en nuestro Diario de mañana hablaremos de los otros.

En los papeles de 19 de Julio, que acaban de recibirse de Londres, se insertan copias de los de Paris, que alcanzan hasta 13 del mismo mes, que contienen el boletín 24.º del ejército francés de Alemania. La fecha de este boletín es del 3 de Julio en Viena, y dá principio con una pomposa relacion de ventajas de muy corta entidad obtenidas por el General francés Broussier en las cercanias de Gratz. El Duque de Auerstadt ( Mariscal Davoust ) se apoderó el 30 de Junio de un islote inmediato à Presburgo. Los puentes del Danubio cercanos à esta ciudad se nos pintan ya en perfecto estado. Añade S. M. I y R. que el ejército austriaco se hallaba situado en Ezendorf y Gros-Aspern, y rodeado de reductos que lo cubren. Observa el mencionado boletín que ya pueden los franceses pasar el Danubio, y que la suerte de los ejércitos austriacos va à decidirse en una batalla. = El Príncipe Gangarin, ayudante general del Emperador de Rusia, nos le dicen llegado el 3 al cuartel general de Bonaparte, con la noticia de la marcha del ejército ruso ácia la Gallitzia. Esta continua repetición de correos, edecanes y ayudantes mayores que Napoleón vecifera, léjos de alucinar, debe confirmarnos mas y

mas en las sospechas de que el Corzo teme nueva borrasca: así vemos que el Emperador de Austria no hace preparativo alguno para oponerse à los Rusos, que segun las trompetas del Tirano andan ya recorriendo la Gallitzia. Los papeles franceses que se citan nada hablan del Danubio en fecha posterior à la del boletín; pero corre un rumor vago, de que lo pasaron los franceses.

Tenemos, dicen los papeles ingleses del 19 último, fundamento para creer que la gran expedicion no dará la vela hasta el Viérnes ó Sábado.

## VARIEDADES.

### *Cartas s. bre la guerra entre el Austria y Bonaparte.*

#### *Carta Primera*

Para hacer el debido aprecio de la arriesgada determinacion que tomó el Emperador de Austria de declarar la guerra à la Francia, y el modo con que la hace desde que comenzó, es preciso trasladarse à la situacion en que quedó por la paz de Tilsit. Es menester traer ante todo à la memoria, que Bonaparte al negarse à restituir lo que robó à la Prusia, y que él mismo se prescribió devolver, formó el cerco completo de la Monarquía Austriaca. Si no hubiese efectivamente pretendido otra cosa que asegurar su preponderancia sobre los antiguos rivales de la Francia, y su dominio sobre sus nuevos vasallos Gémánicos, el Elva y la importante plaza de Magdeburgo le dexaban la mas ventajosa frontera para ambos objetos. Su imperio concentrado, quedaba al abrigo de todo ataque de parte de sus enemigos; no viniendo à ser otra cosa sus vasallos que sus primeros súbditos: desde luego se habria contenido en límites que tan ventajosos le eran, y que se habia prescripto él mismo, à no haber tenido ulteriores miras. Pero el Corzo no queria malograr el fruto de sus victorias sobre la Prusia, y desde que cayó esta potencia, dirigió todo su conato à preparar y asegurar la destruccion de la Monarquía Austriaca. Al efecto, retuvo todas las fortalezas del Oder, desde el nacimiento de este rio hasta el mar, teniendo ocupadas las quales, tomaba por la espalda las mas recónditas fronteras de Moravia y Bohemia hasta la Hungria, en tanto que el ejército Saxon, mandado y contenido por las tropas francesas acantonadas en Saxonia, y por el ejército de Franconia, flanqueaba la Bohemia desde Teschen à Egra. Este mismo ejército que

podia considerarse como el de reserva de todas las fuerzas francesas destinadas à la conquista del Austria, apoyando y empujando ácia adelante, digamoslo así, las fuerzas bávaras, amenazaba de frente el resto de Bohemia y el Austria-alta, sobre todo por el Tirol, que facilitaba à los exércitos franceses de Alemania la comunicacion mas corta con el exército de Venecia. Este último amenazaba directamente toda la frontera meridional del Austria, à saber: la Carintia, la Carniola, la Istria y últimamente la Hungría. El exército de Dalmacia prolongaba la circunvalacion hasta las fronteras de Turquía. En fin, si se vuelve la vista del lado del Norte, se vé que Bonaparte al crear el Ducado de Varsovia, no pudo tener otro objeto que hacerse de un territorio y de un exército à lo largo del Vistula, con cuya ayuda poder invadir la Gallitzia, pais llano, abierto, sin defensa natural ni artificial; y que de consiguiente no se podia defender sino con fuerzas iguales ó superiores à las del contrario. Lo restante de las fronteras del Austria estaba en contacto inmediato con la Rusia ó con territorios subordinados à esta potencia, cuyos estrechos enlaces ó relaciones con Bonaparte no eran muy al propósito para tranquilizar el gabinete de Viena.

( *Se concluirá.* )

---

### NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

*Aviso.* Una familia decente tiene proporcion de alquilar para uno ó dos sugetos de igual clase, unas Viviendas muy hermosas y espaciosas, bien encristaladas, con balcones que miran à dos calles; dará razon Don Joaquin de la Corona, Almacén de Vinos de la Concepcion, frente à la Casa del Consulado.

Cádiz 5 de Agosto de 1809.

Vs. Rs. Septbre.  $51\frac{1}{2}$ . Mayo  $52\frac{1}{2}$  Enero  $53\frac{1}{2}$ . Plata  $\frac{1}{4}$  mas.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

LOS CARTELES ANUNCIARAN LA FUNCION DE HOY

CON REAL PERMISO.

---

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,  
Plazuela de las Tablas.